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　本校は、平成30年1月に杉並区教育委員会より地域運営学校（コミュニティ・スクール＝CS）に指定され、学校
運営協議会を設置しました。学校運営協議会の構成メンバーは、校長、学識経験者3名、校長推薦4名、公募4名
（石井良典、岩間功、大石秀明、河村正明、工藤康男、鈴木政俊、武田裕美、濱口香織、守谷賢二、柳澤正、横山
智彦、渡辺昌輝～氏名は50音順）の12名です。

主な役割として
　◎学校運営の基本方針を承認する　　　　　　　　　　　　
　◎学校運営・教育活動について協議し、学校に意見を述べる
　◎学校の教職員の人事に関して、意見を述べることができる

の3つが挙げられます。協議会は年10回程度開催され、地域が学校運営に参画し、組織的・持続的な連携・共同体
制を構築することを目指しています。

学校運営協議会とは？

　阿佐ヶ谷中学校に関係するようにな
って20年が経過します。平成13（2001）
年４月に教頭（当時は副校長職はない）
として着任し、初めて阿佐ヶ谷中の生
徒たち、そして教職員、保護者や地域の

皆様方と出会いました。
　日々の生徒たちとのふれあいはもちろんのこととし
て、当時、杉並区教育委員会から様々な施策が打ち出
され、学校運営協議会の前段となる「学校評議員会」
発足、給食調理業務民間委託への移行、また、校内的
には区内全校一斉実施に先駆けての職場体験学習５日
間実施、阿佐中おやじの会の発足準備（平成14年発足）、
第１回BBQ＆花火大会実施（おやじの会主催）、吹奏
楽部の東日本吹奏楽大会（新潟市で開催）への参加な
ど、２年９ヵ月の在任期間に阿佐ヶ谷中にとっての初
めての事案を滞りなく進行させる経験をしました。
　そして平成20（2008）年４月に校長として再度、
阿佐ヶ谷中に着任し、それから７年間お世話になりま
した。この間、保護者や地域の皆様からお叱りや激励
を受けることもありましたが、生徒たちの素直さ、頑
張りを目にしながら毎日を過ごし、教職員の地道な仕
事ぶりにも助けられました。
　杉並第六・第七小学校との小中一貫教育について、

三校合同杉並区教育研究指定校発表会の開催、学校支
援委員会（本部）発足や東日本大震災を経験したのも
この時期です。震災時は６時間目の授業時間であり、
３年生は卒業前の校外行事に出かけており、生徒たち
の安全確保に神経を費やしたことを覚えています。ま
た、同時に地域の方々の震災救援所となり、区役所職
員の震災救援所長とともに一晩中、数百人規模になっ
た避難者の受け入れ態勢を整えていました。
　ある年度の体育大会に当時の杉並区教育長が参観に
来られて、生徒たちの競技の様子をじっくりとご覧に
なった後に一言、「爽やかで清々しい生徒たちです
ね！」と感想をいただいたときには、本当にうれしく
思いました。勝っても負けても全力で取り組む姿、G組
の生徒たちとも仲良く分け隔てなく接する姿が自然に
評価されたものと思いました。
　この生徒たちの伝統は、今にも引き継がれていると
思っています。学校は、学校だけで完結しているわけ
ではありません。特に地域の公立学校はそうです。子
供たちを取り巻く大人たちすべてが、応分の関わりを
もって協働して子供たちを育てていく時代です。
　現在は、阿佐ヶ谷中学校CS（コミュニティ・スクー
ル）委員の一人になりました。これからも協力をしてい
きたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

爽やかで清々しい生徒たちのために！ 学校運営協議会委員　石 井 良 典
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今年度の主な協議内容と今後の予定今年度の主な協議内容と今後の予定

 第 １ 回 ４ 月 17 日（土） 令和３年度教職員組織について　新型コロナウイルス感染症対策について
        令和３年度年間行事予定について 

 第 ２ 回 ６ 月 12 日（土） 令和３年度体育大会について　働く人の話を聞く会について
        GIGAタブレット活用状況について

 第 ３ 回 ７ 月 ３ 日（土） オリンピック・パラリンピック学校連携観戦について
        教職員より（生活指導主任、G組学級主任からの状況報告）　CS通信について

 第 ４ 回 ９ 月 25 日（土） 新型コロナ感染症対策について　令和４年度人事構想について
        教職員より（２学年主任、修学旅行担当教員からの状況報告）　CS通信について

 第 ５ 回 10 月 ９ 日（土） 区駅伝大会について　合唱祭について　令和４年度教職員の任用に関する意見書について
        教職員より（１学年主任、３学年主任からの状況報告）　CS通信について

 第 ６ 回 11 月 ６ 日（土） 教育調査について（以後予定）　令和４年度管理職任用に関する意見書について

 第 ７ 回 12 月 18 日（土） 学校の状況報告　CSとしての阿佐中４年間を振り返る

 第 ８ 回 １ 月15 日（土） 学校の状況報告　教育調査に関する検討

 第 ９ 回 2 月 19 日（土） 学校経営方針及び教育課程の検討　教育調査に関する検討

 第 10 回 3 月 ５ 日（土） 学校経営方針及び教育課程の承認　来年度の活動方針・活動計画の検討

　広告デザイン制作の仕事のかたわら、縁あって阿佐
ヶ谷中学校陸上競技部の外部指導員として10数年生
徒達と関わっています。卒業していった部員の中には
中学校の先生をしている者もいます。きっと阿佐ヶ谷
中学校で多くのことを楽しく学んだから教職という道
を選んだのではないのでしょうか。
　部活動の指導では言葉だけではなく、出来る限り一
緒に走ったり投げたり体を動かすようにしています。
縦の関係ではなく横の関係と言えば良いのでしょうか。
スポーツを楽しむ仲間として一緒に汗をかくことを心
掛けています。練習合間の休憩時間には、将来のこと
を聞くなど世間話などを楽しんでいます。すべてのこ

とになかなか的確に答えられませんが、「今を楽しむ
こと」を伝えられたらと思いながら接しています。
　また年に一度、２年生を対象とした「働く人の話を
聞く会」で、陸上部員以外の生徒達と接する機会をい
ただいています。ここでは「働くことの楽しさ」を話
しています。苦労している姿より、仕事をおおいに楽
しんでいる姿を見せることが出来れば、将来への希望
が大きく楽しみに繋がっていくと思います。
　これから地域の中心となって未来を担っていくであ
ろう子供たちを、ひとりの地域住民として応援し、一
緒に頑張り楽しみたいと思います。

CS委員からひとこと
学校運営協議会委員
陸上競技部コーチ　渡 辺 昌 輝
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令和３年７月３日（土）
第３回協議会に日下先生・野中先生
に出席していただき、学校の状況に
ついて説明がありました。
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